
陳文佑油尖旺區議員 

討論文件 

致：油尖旺區議會社區建設委員會 

 

要求加強監管油尖旺區安老院及有效運用護老資源 

  由於香港人口老化情況越趨嚴重，有需要入住安老院的長者也越來越多，社

署對於有關院舍的監管也不算嚴格，更有不少長者的子女將父母近親安送往安老

院舍，但卻由政府埋單，對於這些「不肖子孫」，特區政府卻對他們極其維護，

不但有求必應，而且更極度專重他們的私隱，部份長者更將財產贈送子女後申請

政府資助入住安老院，這種行徑不但歪曲了社會公義，更令護老資源錯配，對於

誠實的長者們及其家屬而言是絕不公平，如我們參考新加坡及台灣的例子，便會

發覺香港實在是不負責任子孫的天堂，對於政府事宜，社署可能是鞭長莫及，但

卻有責任防止資源被濫用，加強個案監管，令其法定職權能有效行使。 

對於安老院(由於是私營部份)的監管也是乏善足陳，隨著發牌其間經常引起

居民抗爭外，在服務質素方面也是極其參差，對於受資助的院舍情況稍為理想，

但仍有相當的改善空間，為了社區福祉，本人現作下列提問及建議。 

 

請社會福利署代表回應 

1. 目前油尖旺區內共有多少間私營或獲資助的安老院舍？又該些院舍是否全部均

領有合法牌照及共有多少個核准床位? 

2. 貴署在自 2009 年起共接獲多少宗與前述院舍有關之投訴？又其中多少宗涉及

虐老或詐騙/剋扣長者綜援金？ 

3. 過去三年區內的安老院舍曾否發生大規模的傳染病感染個案？ 

4. 貴署在審批安老院牌照時，會否考慮大廈公契條款及附近居民的意願？ 

5. 貴署會如何確保有關院舍的服務質素附合法例及人道要求？ 

6. 根據貴署資料，居住於油尖旺區內安老院的長者共有多少比例是領取綜援金？

(請提供相關數據供本委員會參考) 

7. 私營及受資助的安老院舍所提供的服務內容及質素是否有具體區別？ 

文件提呈 

本文件將於 2011 年 5 月 5 日下午舉行油尖旺區議會社區建設委員會上供全體委員

討論。 

陳文佑           謹啟  

油尖旺區議會議員 

2011 年 4 月 15 日 
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